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Santos, 9 de fevereiro de 1963. 

Senhor Dr. Celso Maria de Mello Pupo. 

Muito cordial saudar. 

Foi para mim um grande prazer o rece- 

cebimento de sua carta de 28 de janeiro ultimo, a qual e das 

que se nao respondem S pressa nem definitivamente. Alias, chegou- 

me as maos ha tr§s dias. Antes de respond6-la, iniciei, como 

que por dever, a leitura do seu "Elogio de Paulo Alvares Loho", 

leitura que logo prossegui encantado pela oragao primQEOsa no 

fundo e na forma perfeitissima, Queira receher meus agradecimen*. 

tos e sinceras felicitagSes. 

Passo a dar, por partes, uma primeira resposta a sua carta, por- 

tadora de assunto sujeito a cuidadosas e demoradas indagapbes. 

Miguel Alves Feitosa, do retrato a que 

a que V.S. se refere, foi meu Pai. A senhora, D. Amasxlia Ferraz 

de Castro Mendes Feitosa, campineira, foi sua primeira mulher. 

(Gen, Paulistana -Silva Leme + vol. 42, pag, 41,-7-4, tit, ^rruda 

Botelhos). j^u sou filho do segundo casamento de Miguel Alves 

Feitosa, com D, Maria Honoria de Almeida Duarte, das familias 

Vilhena, Duarte de Camargo e Furquim de Almeida (Ob, cit., vol.62 

pag. 71,-10-2, tit. Furquins.) 

Meu Pai, alagoano de velha familia 

pernambucana, cursava o terceiro ano de engenharia sno Rio de 

Janeiro quando, em 1881, por ordem mddica, mudou-se da C6rte 

para Campinas, cidade que ele muito amou, Ai lecionou por muitos 

anos, sendo numerosos os campineiros ilustres que me dizem ou 

disseram ter passado pelo seu ensino, Mudou-se para Jundiai com 

a familia e numerosos alunos, levado a isso por um daqueles 

terriveis surtos da febre amarela, que tanto castigou Campinas. 



Em 1891, por decreto do presidente do Estado, dr. .Bernardino de 

Campos, foi nomeado diretor, efetivo, do Ginasio do jigtado da 

Capital, em substituigao ao interino, dr. Bento Bueno, que foi 

nomeado Secretario da Justiga e deguranga Publica. Dos numerosos 

filhos do professor Miguel Alves Fgitosa so restamos dois vivos; 

Mario Alves Feitosa, do primeiro casamento, e eu, do segundo. 

Agora, paaso a dar uma primeira resposta, preliminar 

e gen^rica, a mate'ria de suas indagagbes, objetivando a pessoa 

do Gapitbo Florido Jose de Morais. di V.S. nao conseguiu ver 

na C&mara Municipal de Santos os livros de atas, recenseamentos 

e registros que o interessam, contesto — permita-me — que Ihe 

faltasse prestigio pessoal para isso e para muito mais. Suponho, 

como provavel, que os funcionarios teriam pouco tempo e, ainda 

miinos/ disposigao para busca e exibigao de documentario velho 

e, provavelmente, empoeirado, sob pilhas de outros documentos em 

condigbes parecidas. Antes de maiores indagagbes, nao poderei 

informa-lo s&bre a procedbncia ou improced&ncia da versbo de 

que o mencionado documentario se encontre no Institute Historico 

e Geografico de Santos, do qual sou o presidente para o bibnio 

1962/53. Nao me descuidafei, entretanto, de indagar a respeito, 

com o maior empenho e cuidado, 'lemos aqui grandes sabedores dos 

pormenores da vida de Santos no seculo XIX e o documentario do 

Institute podera, talvez, con^ribuir para esclarecer o assunto. 

A bsse respeito, disponha de nossa irrestrita colaboragao. Quando 

vier a Santos, o nosso Institute Histdrico estar-lhe-a inteiramente 

aberto. 

Nao e de agora que estamos empenhados num maior interc&mbio 

cultural e, mesmo, afetivo, campineiro-santista. Nota-se que 
, 

ha certas diferenciagbes psicologicas, talvez mesmo temperamentais, 

entre santistas e campineiros. Santos, mais antiga, bbrgo mais 

velho das ve^has familias de S.Paulo, e mais tropical, mais quente 

povo txpico de beira-mar, com muito de carioca e uns longes de 

napolitano, antes de mais nada democratico e expansivo, tenha ou 

nao tenha quatrocentos anos ou mais de avds conhecidos. Campinas 

bem mais nova, mas redu>t^ inabalavel de tradigbes e do velho ■ 



Sao Paulo; povo bem menos aberto, bem menos acessivel e expansivo 

do que o santista. As duas cidades, porem, com o denominador 

comum da mesma brasilidade, do mesmo sangue bandeirante, dos 

mesmos sacrifxcios de 1932, quando, alias, Santos foi das que 

mais filhos tombados deixou nos campos da luta. Sou insuspeito 

para diz&-lo, pois meu berpo natal 6 Araras, 

No Institute Historico estamos esperando que cresqa mais o 

"chapeu de sol" por nos plantado no Jardim Carlos Gomes^nessa 

nobre e grande terra para , solenemente, levarmos uma plaqueta 

comemorativa, sxmbolo do nosso afeto e admirapcio pela cidade de 

Campinas, 

Queira V, S, receber a seguranpa do nosso mais alto 

aprepo e integral colaborapao , 


